
令和3年度各地区ミーティング回答事項の対応方針調書(6.竹松)

番号 質問項目 内容 回答 回答者 担当課 対応方針

1

環境センター火
災事故の原因、
点検体制、お詫
び、経費につい
て

環境センターの火災事故の原因について教えてください。また日頃の点
検体制はどうなっていたのでしょうか。市長は詳しくお詫びをされたほうが
いいと思います。焼却炉が復旧するまでの間他自治体に持ち込んでいる
ようですが、その間の経費はいかほどになっているのでしょうか。多額の
捨て金が発生しているようなもので、点検がきちんとしていれば起こらな
かったことでしょうから、点検のあり方をもう一度考えてほしいです。

①原因については、消防による調査が行われ、その報告として、１号炉の
燃焼用油圧シリンダーの作動油が漏れたことが原因により発火したもの
と推定されます。日頃の点検体制については、一日２回、昼前と夕方、２
名体制で目視による点検を行っており、その際は異常はありませんでし
た。経費については、４月発生時から９月３０日までの期間、燃えるごみを
収集し、他市等で処理してもらう費用が2億9千万円程度、運搬費用が2億
4千万円程度かかっております。10/5から炉の１台が運用再開しておりま
す。現在は１日に２回、一時間以上をかけて点検を行うとともに、１時間に
一回の巡視を行っています。火災の原因となった部分を写すモニターを
つけ監視するなど、配慮して運転を再開しています。

②4/15の火災発生以降、集会があるごとに謝罪・説明・協力のお願いを
行ってきております。復旧するまで今後も継続していきたいと思っていま
す。

①市民環境部長

②市長
環境センター 市民環境部長の回答のとおり

2

コロナワクチン
について及び新
庁舎の階数につ
いて

コロナワクチンの３回目の接種は計画されているのでしょうか。服用でき
るワクチンがあれば、それについて教えてください。また、１回目と２回目
の接種率に開きがありますが、この差は何でしょうか。
新庁舎の建設については何階建てで、どのような設計図になるのでしょう
か。

①３回目接種については、まだ国から正式な通知はあっていませんが、９
月下旬に全国自治体向けＷＥＢ会議が開催され、３回目をやる方向で説
明がなされています。２回目接種から８か月後に３回目接種となり、医療
従事者は１２月、高齢者は年明けから始まる予定です。使うワクチンは、
２回目までと同じワクチンを使うとのことですので、ファイザー製が中心と
なる見込みです。今後国の方針を待って対応を行ってまいります。なお、
現在は服用するタイプのワクチンはありませんが、服用する治療薬につ
いては、アメリカで年内に承認予定との報道を聞いております。
１回目と２回目の接種率の差につきましては、２回目がまだの方がおられ
ることや１回目で接種を終わられる方もおられますので、イコールの状態
にはならないものと思われます。

②現在、新庁舎をどこに建てるかを検討しています。また、一度策定した
基本計画についても、場所選定と併せて見直しを行うこととしております。
その後に基本設計に着手してまいりますので、その時点で階層や各フロ
アのレイアウトが見えてきます。現時点ではまだ分かりませんのでご理解
頂ければと思います。

①福祉保健部長

②総務部長

国保けんこう課
新型コロナウィル
ス感染症対策室

総務課新庁舎整
備室

①
【国保けんこう課新型コロナウィルス感染症対策
室】
福祉保健部長回答のとおり

②
【総務課新庁舎整備室】
総務部長回答のとおり

3
コロナワクチン
の接種率につい
て

１０/１８(月)現在、コロナワクチンの接種率情報が、大村市は10/12現在
のままで更新されていません。もっとリアルタイムに、毎日でも更新するよ
うにしてはどうでしょうか。また、１０/１２時点は、佐世保と大村が接種率
ワーストのようですが、今のベストとワーストを教えてください。

①コロナに関する情報については、防災ラジオで毎日流させていただい
ています。なお、タイミングによっては市ホームページの更新が遅れる場
合がございます。その点については改めて確認させていただきます。
②最新の接種率は県が取りまとめて更新します。県は日曜日に締切り、
火曜日に更新しており、大村市でも県の情報が開示されたらすぐに更新
していますので、今後もそのようにいたします。接種率については、ワクチ
ンが高齢化率が高い地域に多めに配分される関係で、そうした地域では
接種率が高く出ます。接種が１２歳以上を対象とするため、高齢化率が低
く０～１１歳の人口も多い大村市は、条件としてどうしても接種率が低く出
やすい状況にあります。なお、接種自体は他市と比較しても円滑に進ん
でいる状態です。

①福祉保健部長

②市長

国保けんこう課
新型コロナウィル
ス感染症対策室

①福祉保健部長回答のとおり
②市長回答のとおり

4

環境センターの
建替え及び新幹
線新駅に関する
構想について

環境センターの建て替え計画はあるのでしょうか。
新幹線の駅があるからと言って町は栄えないという事例を多く見てきまし
た。できても意味がないのではないでしょうか。行政としての青写真は、ど
うなっているのでしょうか。島原半島への玄関口になる、バスセンターを
持ってくると言われていましたがどうなっているのでしょうか。

①環境センターについては、建て替え計画があり、今年度から来年度に
かけて基本設計、令和１１年度の供用開始を目指して進めています。

②新駅周辺については、利便性の高い街、出会いの街、リラックス・くつろ
ぎの街・交通拠点の街という４つのコンセプトを基に、民間から公募をして
来年１月には、最優秀提案者を決定して参ります、

③空港に近いという優位性に加え、県北に向かう拠点として、大村市に
速達便を止めて頂くようJRに要請している所です。また、新大村駅で新幹
線から降りて、バスに乗って池田インターを利用すれば、諫早駅から向か
うよりも早く島原に行けるという試算が出ています。引き続き、開業に向け
た誘致、PRを進めて参ります。

①市民環境部長

②大村市技監

③市長

環境センター

新幹線まちづくり
課

①
【環境センター】
市民環境部長の回答のとおり

②、③
【新幹線まちづくり課】
大村市技監、市長回答のとおり
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5
コロナワクチン
の接種について

コロナワクチンについて子供の集団接種を実施して欲しいです。ボート場
での集団接種があるという事でしたが、大人と同じ場所・時間なのでしょう
か。また、昔のように学校でやるような考えはないのでしょうか。

子ども接種については、日本小児科医会や日本小児科学会の提言によ
り、かかりつけ医での個別接種を柱としています。ボートレース大村での
集団接種は大人とは別枠で、日曜日に子どもだけを対象に実施しており
ます。一般とは異なり、比較的ゆったり時間を取って、小児科の医師が予
診から接種まで行っています。学校での集団接種については、小児科医
会等提言で個別接種が望ましいとしていること、プライバシーへの配慮、
差別の助長を防ぐため、学校での接種はしないと国が定めていることか
ら、本市では実施しません。なお、集団接種を含め、子ども接種は７割前
後の接種率になる見込みです。

福祉保健部長
国保けんこう課
新型コロナウィル
ス感染症対策室

福祉保健部長回答のとおり

6

お悔みコーナー
の設置、文化
ホールの検討状
況について

大村市の窓口としてお悔みコーナーを設置しないのでしょうか。
文化ホール検討委員会の検討状況を教えてください。

①亡くなった方に関する手続きを１か所で完了させられるお悔みコーナー
につきましては、ご要望をいただいており、現在調査中です。スタッフ、ス
ペースなどの現実的な問題もあり、現時点では実施する予定はございま
せん。設けることで利便性が上がると考えられることから、引き続き調査
検討したいと思いますが、現状計画はございません。

②文化ホールにつきましては、財源、方法、場所等含め，作るのか、作ら
ないのか検討しています。市庁舎建設の場所や財源の問題があります
ので、まずはそちらを優先し、決定してから文化ホールについても検討し
て参ります。

①市民環境部長

②教育次長

市民課

文化振興課

①
【市民課】
市民環境部長回答のとおり

②
【文化振興課】
市庁舎建設用地について決定後、状況を見なが
ら文化ホールについても建設の是非、財源、場
所、規模等検討を再開していきたいと考えてい
ます。

7
チャレンジデー
の費用対効果に
ついて

10/27(水)にチャレンジデーが開催されます。健康保険の支出を抑える目
的があるようですが、その費用対効果を教えてください。またチャレンジ
デーにかかる費用を教えてください。

運動のきっかけづくりと健康増進がチャレンジデーの趣旨としてありま
す。どの程度の人がチャレンジデーをきっかけに運動習慣がつき、また、
健康保険の支出抑制につながったかについての具体的な把握・分析は
行っていない状況です。費用については、毎年１００万円程度、7割は笹
川スポーツ財団から頂き、残りの３割程度を市で負担しています。Tシャ
ツ・ポスターなどは、その経費で作成されています、

市民環境部長 スポーツ振興課 市民環境部長回答のとおり

8

免許講習の受講
場所、総合運動
公園の使用料、
ゴミステーション
の設置場所等に
ついて

免許講習について、一か所でしか受けられないので、田川自動車教習所
などでも受講できるようにして欲しいです。
総合運動公園の使用料が高いので、無償化してほしいです。
大村市のゴミステーションの設置状況は何パーセントくらいまで進んでい
るのでしょうか。１１メートル幅の道路がありますが、ゴミの量が多いので
１１メートル道路の左右にゴミステーションを設置してほしいです。

①免許講習の状況について把握できていないので、調べて後日回答い
たします。

②使用料は条例で定めています。大会を開くなどの場合は、減免制度が
ありますので、河川公園課にご相談ください。無償化は難しい状況です。
街路の植樹帯を壊して作れという事だと思いますが、道路、歩道にゴミ箱
等を置くことは禁止されていますので、ご理解ください。

③R3年2/1時点でステーション化率84.7％となっています。

①総務部長

②都市整備部長

③市民環境部長

安全対策課

河川公園課

環境センター

①
【安全対策課】
講習所については、広さ等一定の条件を満たし
ていないと指定できないため、他の教習所を指
定することは困難です。近隣の諫早自動車学
校、かんこう自動車学校及び川棚自動車学校で
受講することも可能です。免許更新の6カ月前に
案内はがきが届きますので、できるだけ早く教習
所等に予約することをおすすめします。

②
【河川公園課】
都市整備部長回答のとおり

③
【環境センター】
市民環境部長の回答のとおり
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9 避難所について

防災レベル3.、４の避難指示が何度かありました。竹松だけでも24,000人
の住人がいますが、避難場所はどれだけあるのでしょうか。足りていない
と思います。
もし、各避難所の収容上限を一人でも二人でもオーバーした場合は、別
の施設を開けてくれるのでしょうか。断られたという事を聞きました。

今年度も、台風・豪雨があり、安全対策課にご相談を受けた際は、防災
マップをご確認いただくようご案内しております。家におられるのが不安な
方は避難所への避難をご案内しており、今年は各地区に一か所ずつ避
難所を開きました。状況に応じて防災マップをご覧になりながら随時ご対
応をお願い致します。
避難所利用者は今年度はわずか数名で、十分収容できる状況ではあり
ましたが、災害が広がれば避難所も広げて開設していきます。避難所の
開設状況を確認できるアプリもございますので、ご確認をしていただき空
いている所に避難していただければと思います。

総務部長 安全対策課 総務部長回答のとおり。

10
町内会への補助
金について

東彼三町や諫早市では、町内会への補助金が払われているそうです。
町内会員全体の協力で自治会は回っているので、自治会に補助金を払う
ようにしてください。町内会の運営も助かるはずです。

各町内会への補助金交付は現在やっていませんが、大村市町内会長会
連合会への活動補助は行っています。
会費が高いなど様々な理由で、加入率が伸び悩んでおり、市も大村市町
内会長会連合会と一緒に加入率増に向けた検討を進めています。他市
の状況も調べながら検討を進めていきたいと思います。

市民環境部長 地域げんき課 市民環境部長回答のとおり


